

ENVOUTANT LUXEMBOURG

29 mai au 01 juin 2026

Programme

Vendredi 29 mai

Départ matinal de Haguenau, (l'horaire sera communiqué en temps utile).

Route vers Cattenom : 190 km

Visite guidée de la centrale nucléaire de Cattenom



La centrale nucléaire de Cattenom possède quatre réacteurs à eau pressurisée de 1 300 MWe mis en service de 1987 à 1992.

En 2024, la centrale a produit 28 TWh d'électricité faible en CO₂. Elle couvre les besoins en électricité de plus de 75% de habitants du Grand Est.

Nous aurons en premier lieu une conférence en salle nous expliquant l'historique de la centrale, son fonctionnement, ses performances, son intégration dans l'environnement avant de faire une visite commentée en car du site et de ses installations.

Aucune visite dans les lieux sensibles est autorisée pour éviter tout risque.

Déjeuner

Route vers Esch-sur-Alzette : 35 km

Visite guidée de l'ancien site sidérurgique de Belval

Au cœur de ce quartier récemment transformé de la ville, qui comprend le campus moderne de l'Université du Luxembourg, nous visiterons les vestiges imposants de l'industrie du minerai de fer qui était le moteur de l'économie du Luxembourg il y a plus de 100 ans. Tant de choses ont changé depuis et les deux hauts-fourneaux restaurés de Belval sont devenus une attraction culturelle majeure à ne pas manquer.



Pour les personnes qui le souhaitent, possibilité de visiter les installations en hauteur avec une montée à 80 m par escaliers.



Route vers Luxembourg : 22 km

Installation à l'hôtel « Le Parc Hôtel Plaza » 3* situé proche du centre-ville de Luxembourg

Diner au centre-ville

Société d'Histoire et d'Archéologie de Haguenau. Musée Historique, 9 rue du Maréchal Foch, BP 40261, 67504 Haguenau
Site internet : shahaguenau.org

Banque : Crédit Mutuel. IBAN : FR76 1027 8018 0000 0209 4660 129

Samedi 30 mai

Petit-déjeuner buffet

Visite guidée de la ville de Luxembourg.

Découverte de la ville haute : place d'Armes, place de la Constitution, Palais grand-ducal, cathédrale Notre-Dame, place Guillaume II, hôtel de ville... Nous irons ensuite dans le centre historique de la vallée avec les enceintes de Wenceslas, fortifications, panorama sur la vallée de l'Alzette et les casemates de Bock avant de nous rendre aux fortifications Vauban avec la villa Vauban, le musée et éventuellement une exposition si le temps le permet



Déjeuner
en ville



Nous nous rendrons ensuite au Plateau du Kirschberg avec le Musée d'Art moderne (extérieur), la Philharmonie, la Cour de Justice européenne, la Chambre de Commerce européenne et éventuellement le Parc Draï Eechelen.



Un peu de temps libre pour une découverte personnelle

Dîner dans un restaurant en ville

Retour à l'hôtel



Note : L'ordre des visites reste à définir en fonction des impératifs des divers lieux visités

Société d'Histoire et d'Archéologie de Haguenau. Musée Historique, 9 rue du Maréchal Foch, BP 40261, 67504 Haguenau
Site internet : shahaguenau.org

Banque : Crédit Mutuel. IBAN : FR76 1027 8018 0000 0209 4660 129

Dimanche 31 mai

Petit-déjeuner buffet

Route vers Vianden : 52 km

Visite guidée du Château de Vianden

Le Château de Vianden est construit entre les 11e au 14e siècles sur les assises d'un castel romain et d'un refuge carolingien. Il est une des plus grandes et plus belles résidences féodales des époques romane et gothique de l'Europe.



La chapelle et les deux logis seigneuriaux, pièces les plus remarquables du château, ont été réalisées vers la fin du 12e jusqu'au début du 13e siècle. Le quartier des Juliers à l'ouest du logis seigneurial majeur, aujourd'hui disparu, date du début du 14e siècle.

En 1820, sous le règne de Guillaume Ier d'Orange-Nassau, roi des Pays-Bas et grand-duc de Luxembourg, comte de Vianden, le château est vendu. Suite à de nombreuses dégradations, il tombe en ruine.

En 1890 le grand-duc Adolphe de la dynastie de Nassau hérite du château, ce dernier reste à partir de cette date propriété de la famille grand-ducale jusqu'en 1977, où il devient, par acte de vente domaine de l'état luxembourgeois.

Rénové et reconstruit depuis-lors, tout en respectant le style historique, le château est aujourd'hui un monument de rang européen.

Déjeuner en ville

Visite guidée de la mine de cuivre à Putscheid

Nous visiterons les vestiges d'une ancienne mine de cuivre vieille de plus de 500 ans. Au cours des derniers siècles les filons du "Klangbaach" riches en cuivre ont attiré à plusieurs reprises des prospecteurs dans ce village pourtant à l'écart des grandes régions industrielles. Certaines années l'exploitation y fut remarquable.

Le sentier géologique permet de revaloriser les vestiges en replaçant le site minier dans son histoire, son contexte géologique et minéralogique et dans son environnement. Durant les dernières années une partie des galeries souterraines a été ouverte au public.

À 50 mètres sous terre, nous comprendrons la difficulté du travail d'exploitation du minerai de cuivre.

La visite des galeries, du sentier géologique et du musée dure 3 heures.



Route vers Wiltz : 25 km

Installation à l'hôtel « Aux Tanneries de Wiltz »

Diner au restaurant de l'hôtel



Lundi 01 juin

Petit-déjeuner buffet

Route vers Esch-sur-Sûre : 10 km

Visite guidée du musée de la Draperie

L'ancienne draperie d'Esch-sur-Sûre abrite une exposition sur l'histoire du traitement de la laine et de la fabrication de draps.

Aujourd'hui les machines restaurées, sur lesquelles sont fabriqués des tissus de laine exclusifs, entrent en action lors des visites guidées du musée. Le "Duch vum Séi" et de nombreux produits textiles, parmi d'autres souvenirs uniques, sont en vente dans la boutique régionale.



Route vers Schengen : 75 km

Déjeuner au Château de Schengen

Visite guidée du musée, du site et du bateau de Schengen



Le musée de Schengen se déploie en deux lieux uniques.

Dans le Musée de Schengen entièrement repensé, nous explorerons le passé, le présent et le futur d'une Europe sans frontières à travers une exposition immersive. Des thèmes comme la liberté de circulation, les frontières, l'identité et la coopération prennent vie de manière à encourager la réflexion, la découverte et la participation

À quelques pas de là, nous monterons à bord de la Prinzessin Marie-Astrid Europa d'origine pour revivre le moment historique où tout a commencé. Nous visiterons la salle de signature qui nous permettra de voyager dans le passé, nous transportant dans le même espace qui accueillit en 1985 les représentants des premiers pays signataires de l'Accord.



Temps libre pour la visite de la ville de Schengen

Route vers Haguenau : 180 km

Retour à Haguenau vers 20h00/20h30